
今定例会の焦点

稲作風景〈萱野地区〉　撮影：箕面市美術協会　一階　勝治さん（稲在住）
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※１ DB（デザインビルド）方式…設計と施工を一括して単一業者に発注する方式
※�２ CM（コンストラクション・マネジメント）方式…�専門家が発注者の側に立ち、各種業務の全部また

は一部を行う方式

箕面の“新しい景色”を見るために
～令和５年度当初予算を可決～

今定例会
の焦点

　令和５年度の予算を審議する第１回定例会が開催さ
れました。
　今年度は、市にとって50年来の悲願である北大阪
急行線延伸が実現する年度であり、新駅周辺のまちづ
くりをはじめ、開通に先駆けたレール締結式や開業記
念式典などを開催するための予算が提案され、各議員
はイベントの内容や期待される効果、めざすべき姿な
ど、それぞれの視点で、多方面から質疑や要望を行い
ました。
　また、高齢者の健康見守りなど健康寿命延伸を目的
とする「（仮称）箕面船場阪大ヘルスケア総合センタ
ー」の計画や、市内全域で市民がひと休みできるよう
歩道などへのベンチ設置計画の策定、スカイアリーナ
隣接地における幅広い世代でニーズが高いスケートボ
ードパークの整備など、市民の健康増進に関わる取り
組みに加え、消防力保全計画に基づく南部市街地で５
消防署体制を構築するための（仮称）箕面中部拠点や
（仮称）箕面東A拠点整備など、市民の安全・安心を守
るための議案が提案されました。
　これらの条例や予算案など計50件を慎重に審議
し、採決に付された議案は、いずれも提案どおりに議
決しました。

　市議会は、今年度も着々と進行する箕面の「新しい
景色」を形作る取り組みに対し、市民目線でのチェッ
ク機能を働かせることはもちろん、日々の暮らしに直
結する施策や取り組みなど、市政全般に対し「チーム
箕面市議会」一丸となり、より深く調査・研究し、議
論を通じて、市政のさらなる発展に向け取り組んでま
いります。

心躍る新たなまちづくりが着 と々！！

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦当初予算…11件　◦条例案件…19件　◦補正予算…12件
◦報告案件…１件　 ◦人事案件…２件　 ◦その他…２件
◦請願…３件

第１回定例会（２／ 20 ～３／ 28）の議案

市立病院に指定管理者制度を導入する
議案を可決し、附帯決議を採択
　市立病院は、老朽化や施設の構造上、最新の医療機器の導入ができないなどの課題から、移転建て替えが決定しています。
　議会では令和2年に特別委員会を設置して議論を続けてきましたが、今定例会にて、市から指定管理者制度の導
入を規定する「箕面市病院事業の設置等に関する条例改正の件」が提案されたため、特別委員会での審査を経て可
決しました。さらには、質の高い医療が安定的かつ長期的に提供され続けるよう、議会として病院事業の運営に対す
る意見や要望事項を取りまとめた附帯決議を提出し、採択しました。

新市立病院建設運営
特別委員会
指定管理者制度の導入
●�選定にあたっての条件や留意すべき点
●�市の意向や影響力を保持するための施策や制
度設計

●�職員の処遇に対する労働組合との交渉状況と
新規採用予定者への説明

●�災害や感染症拡大時の市災害対策本部との連
携や役割

●�現在の市立病院での外国人への対応と指定管
理者に求める条件

●�指定管理者評価委員会の設置目的や役割、委
員構成

新病院整備に向けた動き
●�基本計画の策定スケジュール
●�地盤データの取得を目的としたボーリング調
査の経過

●�基本設計からDB方式※１を採用した理由
●�導入するCM方式※２の業務内容と業者の選定
� など

附帯決議（抜粋）
１

2

３

４

新病院が担うべき医療機能及び病床規模の確保が実現可
能な指定管理者を選定すること
指定管理者が新病院で担うべき役割及び医療提供体制を
協定書等に明記し、担保すること�
現市立病院の職員に生ずる処遇の変化に最大限配慮し、誠
意を持って対応すること�
市議会が行う意見交換等の場への参画や協力体制を協定
書等に明記し、担保すること

付託 特別委員会で審査
→可決

本会議
→可決

市議会から附帯決議の提出
→採択

本会議での討論

附帯決議の詳細は
こちら→

附帯決議
議案を議決する際に付け加え
られる議会の意見や要望のこと
※�政治的、道義的な責務を
　負わせるもので、
　法的拘束力はあり
　ません

市立病院の建て替えは、将来的な発展性
を見据えた決定である。市立病院労働組
合や市議会、行政などが同じ方向を向い
て議論し、新市立病院が市民や患者のた
めの病院になることを願い、賛成。

市民のためにも病床を確保し、医療提供
体制を充実・強化した上で、再編統合の
スキームを活用することが肝要。職員の
処遇は、他市以上の内容を提示してほし
い。今後の議会の関与も議論すべき。

救急医療や医療需要に応えるには、指定
管理者制度による再編統合しか方策がな
い。苦渋の決断だが、医療法人とともに
後世の人に ｢良い決断だった｣ と言って
もらえる病院をつくるしかない。

市立病院の民間運営による、豊能医療圏
の医療体制や不採算医療の縮小に不安の
声がある。現職員は分限免職で、民間職
員に代わるが、市民の理解もない。離職
が増え、医療機能の維持が懸念される。

市がめざす市立病院は、市民が求めてい
る病院像とはかけ離れている。現職員も
納得しておらず、もっと十分な合意形成
が必要。指定管理者制度では、議会の関
与が著しく低下することも明白である。

賛
成 維

・
山
根

公
・
楠

自
・
中
井

反
対 共

・
名
手

市
・
中
西

市立病院の管理について、指定管理者制度や利用料金制度の導入、指定管理者の候補者の選定や評価を行
う附属機関を設置するもの

議案
概要

  今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
 4p  代表質問…新年度市政に関する質問・提言
 8p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
10p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
13p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝�着々と進行する新たなまちづくり

議員の辞職について

　令和５年２月20日に堀江優議員から議員辞職願が提
出されました。これに対し、３月６日の本会議におい
て、地方自治法第126条の規定による同日付けでの辞
職を議会が許可したため、１名欠員となりました。
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議案の審議 一般質問
市長が、新年度における市政の運営方針と予算に関する考え方を述べた「施政及び予算編成方針」
に対し、各政策会派の代表者が質問を行いました。
定例会の流れと、代表質問の主な内容をお知らせします。

～令和５年度の市政の運営方針と予算を問う～

全ての代表質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

定例会の主な流れ

　新年度の予算案が提出され審議する
2、3月の定例会を第１回として、議会の
1年が始まります。
　年に4回定例会を開催し、議案の審議と
一般質問により、市政をチェックしていき
ます。
　第1回定例会では、市長の「施政及び
予算編成方針」に対する代表質問も行い
ます。
　みのお市議会だより「ささゆり」では、
できるだけ定例会の流れに沿って、その
様子をお知らせしています。

開会

代表質問 このページ～P7

新年度は、～をめざし、
重点的に取り組みます

この施策は、どの
ように進めていく
のでしょうか？

市長

議員

　市長から「施政及び予算編成方針」の説明を受
け、政策会派ごとに質問を行い、市長や教育長が
答えます※第１回定例会（２、３月開催）で実施

議案の審議

❶予算や条例などの議案
について説明を受けます

～するための
経費を追加す
るものです

❷委員会で具体的な内容
について審査します

～のように
行います

P8～P9

P13～P15

❸委員会の報告を受け
て、各議員が賛成・反対
の意見を述べます（討論）

こういった
理由で 反対します

❹議員の多数決により、
議案の可決・否決を決定
します（採決）

P12

一般質問

各議員が、日頃の活動を通じて課
題と感じている市政全般のことに
ついて質問を行い、担当の部長な
どが答えます

もっと詳しく！ 定例会でのやりとり
当日なら
◦�議場や委員会室で傍聴ができます
◦�議場に来られなくても、パソコンやスマート
フォンでライブ中継をご覧いただけます

終わった後も
◦�録画映像をYouTubeで配信しています
◦�市役所別館1階行政資料コーナーや図書館、
市議会ホームページで、会議録をご覧いた
だけます

閉会

チェック
体制は？

賛成
反対

賛成者は
起立を

議長

部長など部長など

議員 議員

議
員

市長や職員

部
長
な
ど

～する必要が
あり、現在対
応しています

この件につい
て、市の考えを
教えてください

昨年、市は滝道や箕面駅周辺の地域に特に力を入れ、観
光のにぎわいを生もうとしていた。市内全域、特に東部
地域での今後の観光に対する展望について、市の見解を
求める。
箕面観光戦略では、歴史や地理的条件などの特性に基づき、
市内を７つのエリアに分類した。東部エリアは、国際性・
多文化の交流というポテンシャルを持っている。各エリア
へ観光客を誘導する仕掛けを、今後検討していく。
現在、部活動改革のモデル事業を一部の学校で実施してお
り、今後の地域移行に向けて、市の方針を広く市民に対し
て説明することが必要と考えるが、見解を求める。
令和４年度にモデル事業を実施した３校では、実施前に説
明会を開催し、目的や実施内容を含めて説明を行った。ま
た、令和５年２月から３月にかけて、全小・中学校の学校
協議会で説明を行っている。

問

答

問

答

持続可能な箕面観光と
学校部活動改革の今後

◦�市役所改革におけるアウトソー
シングの成果
◦�新たな自治体DXの取り組み
◦�小さなお店応援チケットの実施
効果と今後の取り組み
◦�包括的な支援体制の整備方針
◦�あかつき園の建て替えと（仮称）
ワークセンター小野原の早期開設
◦�高齢者への訪問診療
◦�新市立病院の職員待遇
◦�北大阪急行線延伸に伴う周辺整備
◦�船場地区に新設する学校の校種
の再検討とこれまでの経緯

など

ほかの
質問事項

市立病院の移転建て替えに際し、児童発達支援事業所あい
あい園は、今までどおり新病院に併設するほうが、リハビリ
医や小児科医との連携、コスト面、人材確保の観点からも理
にかなっている。教育センター跡地に整備する理由を問う。
国、府において、令和５年度末までに児童福祉施設である
児童発達支援センターを各市町村に１カ所以上設置すること
が基本とされており、診療所機能を付与した上で旧教育セ
ンター施設へ移転し、開設することが望ましいと判断した。
みのおサンプラザ1号館建て替えは、市が１階から３階を
取得し「これまでにない公共施設の実現」を検討するとの
ことだが、進

しん
捗
ちょく
は。中心市街地活性化策として箕面駅前周

辺と一体的に検討するのか、市の構想や検討手法を問う。
現在民間事業者へヒアリングし、事業化に向け検討してい
る。さまざまな業種の民間事業者へヒアリングを実施するほ
か、先進事例を視察の上、検討し、観光客も市民も集い交
流できるような、これまでにない公共施設の実現をめざす。

問

答

問

答

人と自然を大切にした、市民と
行政の協働のまちづくりを提案する

◦�箕面市新改革プランの検証
◦�官製ワーキングプアへの見解
◦�重層的支援体制への具体策
◦�市道箕面今宮線の工法変更後の
進
しん
捗
ちょく

◦�街路樹など、まちのみどり施策
◦�止々呂美地区の森林整備
◦�箕面船場地区ヘルスケア拠点施
設創出事業の透明性

◦�支援教育・共生教育の充実
◦�災害時の個別避難計画の進

しん
捗
ちょく

◦�障害のある子どもを育てる家庭
への就学後の支援策

◦�ジェンダー平等施策の推進
◦�手話言語条例などの早期策定
◦�市民協働と総合計画の必要性

など

ほかの
質問事項

箕面市議会 検索

箕面政友会
高
たか

橋
はし

 竜
りょう

馬
ま

（質問者）
大脇 典子、中嶋 三四郎、川上 加津子、内海 辰郷

市民派クラブ
中
なか

西
にし

 智
とも

子
こ

（質問者）
増田 京子

P10～P11

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

代
表
質
問

代
表
質
問
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コロナ禍での救急件数増加や、消防署員の感染などで時間
外勤務が増加し、職員の負担が大きくなっていないか。休
暇が取得できず、他市での救急車横転のような事故が起き
ないか心配する家族の声も聞いているが、状況は。
コロナ禍では、令和４年の年間救急件数が過去最大になり、
消防署員には大きな負担がかかっていたが、一人当たりの
時間外勤務は月平均14.6時間と、それほど多くなく、平均
年休取得日数も市長部局の職員よりも多い。
消防力の整備指針に対する車両や人員の充足率は、どのよ
うな状況か。不足している場合、充足に向けた予算措置な
どの対策をしっかりすべき。エッセンシャルワーカーを守
る予算を明確に示すことを求めるが、市の見解は。
消防力の整備指針に基づく本市の車両充足率は約88％。人
員充足率は、救急隊と消防隊の兼務運用もあって約50％。緊
急事態の中で、住民のみなさんの安全・安心を守るため、従
来から消防本部と人事室とで人員体制の協議を進めている。

問

答

問

答

コロナを乗り越え、誰もが安心して
暮らし働けるあたたかいまち箕面を

◦�国民健康保険料の増減見込み
◦�介護施設の増設
◦�重層的支援体制の整備
◦�インボイス制度導入による農業
経営への影響
◦�自然エネルギーで省エネ促進
◦�みどりを増やす方策
◦�市立病院の指定管理者制度導入
◦�市道箕面今宮線の歩道整備工事
の市民との話し合いの継続
◦�桜井駅前再開発の住民説明
◦�大阪大学箕面キャンパス跡地活
用の事業手法
◦�川合・山之口地区の周辺道路へ
の影響を踏まえた事業計画

など

ほかの
質問事項

開業まで1年と迫った北大阪急行線延伸。構想段階から55
年、半世紀以上の道のりには、職員の苦労をはじめ紆余曲
折があったと思う。その歴史を市民に知ってもらうために
も、もみじだよりなどで「北大阪急行線延伸事業の歴史」
を特集してはどうか。見解を問う。
議員提案の「延伸事業の歴史」は、広報紙もみじだよりに、
読みやすく、興味を引くコラム形式で連載していく。また、
「延伸事業の歴史」を後世に残すべく、開業記念誌の発行
に向け、北大阪急行電鉄株式会社と協議を開始したところ。
箕面船場阪大前駅エリアでは、文化や教育、国際交流、芸
術、健康、ビジネスなどのさまざまな切り口を生かしなが
ら、まちづくりを進める必要がある。今後の取り組みは。
従来の概念にとらわれず、新たなまちづくりの視点を持っ
て最大限の可能性を検討し、船場エリアのポテンシャルを
生かした魅力的なまちづくりに取り組んでいく。

問

答

問

答

北大阪急行線延伸事業と
周辺まちづくり

◦�健康寿命の延伸
◦�森林の維持管理
◦�公園のリニューアル
◦�花とみどりのまちづくり
◦�スポーツ施設の充実
◦�大いなる箕面観光の復活
◦�大阪・関西万博の取り組みと機
運醸成
◦�地区防災委員会の在り方
◦�「ささえあいステーション」の
将来像
◦�新市立病院整備のスケジュール
◦�船場エリアの新設校
◦�中学校部活動の地域移行
◦�教員の資質向上

など

ほかの
質問事項

「子育て・教育日本一のまちづくり」を掲げる本市。子ども
や若者、男女協働参画の視点から、子どもも親も、希望を
持って、幸せを実感できる地域への構造改革を、さらに本
気で進めるとき。現在、実施している施策のさらなる充実
のために、地域の奨学金の代理返還制度を導入する企業に
対する、行政からの支援制度を創設して、学生と企業と地
域社会の活性化をはかることが、大変有意義と考え、提案
したいが、見解は。
同制度を導入する市内の企業を本市が支援することで、導
入の後押しとなり、市内の企業へ就職する魅力の１つにな
るとともに、奨学金返還につき、企業を介した返済支援が
可能になる。府では同制度のPRをホームページに掲載する
とともに、同制度を活用する企業をPRしており、本市も同
制度をPRするホームページを作成し、府ホームページの企
業紹介へのリンクを貼って周知するなど、すぐに対応して
いく。

問

答

安全で安心な子育て環境の整備

公明党
楠
くす

 政
まさ

則
のり

（質問者）
田中 真由美、岡沢 聡

◦�伝統産業の継承に向けた支援制
度の創設による課題解決

◦�箕面ドライブウェイ沿いの遊休
地の新たな利活用の可能性

◦�早急な待機児童対策及びさらな
る保育士確保策

◦�重層的支援体制の本格実施に向
けた体制や支援の充実

◦�芝如意谷線の萱野東西線以北地
区の早期整備

◦�０歳児見守り訪問事業の展開
◦�家事支援員の育成・確保
◦�スケートボードパーク開設に伴
うスカイアリーナの中庭修繕や
屋根付き駐車場の利活用

など

ほかの
質問事項

新駅や新市立病院の周辺整備などで、前年度と比べ、令和
５年度の市債残高が3.9％増の562億円になる。現在は低
金利の状況であるが、今後の金利状況次第では公債費の増
加が財政の重荷にならないか危惧する。今後の方針は。
市債残高は、新駅周辺整備が完了する令和６年度をピーク
に減少する見込み。延伸後の投資的事業の際は、中長期試
算を念頭に特定財源を最大限確保し、残る市負担分も金利
状態を鑑みつつ、基金を活用し市債の発行抑制に努める。
粟生間谷地区の発展のために、業者が提案する大阪大学箕
面キャンパス跡地の地域貢献エリアの確実な実現を求める。
また、区画整理で成功した小野原を手本とする川合・山之
口地区の土地区画整理事業の状況と今後の見通しは。
粟生間谷地区は農業公園整備などの優先交渉事業者の提案
実現のため、協議･調整している。川合・山之口地区は、業
務代行予定者が本年9月の土地区画整理組合の設立に向け、
地権者の意向を踏まえた事業計画の作成などを行っている。

問

答

問

答

健全財政と、
市が発展する市政を求める

大阪維新の会
神
かみ

代
しろ

 繁
しげ

近
ちか

（質問者）
堀江 優※、尾﨑 夏樹、山根 ひとみ、桃山 悟、武智 秀生

◦�市税増加を見込む根拠
◦�固定資産税の増加における他市
との比較と要因

◦�業務委託による市民サービスの
向上と今後の方針

◦�オンラインによる道路などの不
具合を通報するシステムの導入
や対応する予算と人員

◦�市長が思い描く、みどり豊かで
住み続けたいまち

◦�重層的支援体制への人材育成
◦�船場地区の新設校の校種を再検
討する理由と効果

◦�民間を活用したプール授業の今
後と屋内温水プールの整備

など

ほかの
質問事項

※代表質問実施時、堀江優議員は在職していたため名前を記載しています

日本共産党
村
むら

川
かわ

 真
ま

実
み

（質問者）
神田 隆生、名手 宏樹

自由民主党
中
なか

井
い

 博
ひろ

幸
ゆき

（質問者）
船瀬 泰孝、藤田 貴支、牧野 芳治

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ
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（審査議案／条例３件、予算６件）

条例制定 �箕面市行政手続等における情報通
信技術の利用に関する条例�

◦�対面で本人確認が必要な手続き

条例改正 箕面市自転車安全利用条例※�
◦�市民への安全運転に関する啓発
◦�職員のヘルメットの着用

条例制定 箕面市立箕面萱野駅前交通広場条例�
◦�駅前交通広場へ一般車が進入できないことの周知
◦�一般車の送迎場所の確保

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�過去３年間の定年及び普通退職者の推移

当初予算 令和５年度一般会計�
◦�広報紙のリニューアルとスケジュール
◦�地域防犯カメラの設置状況と更新のスキーム

◦�職員の名札の更新とデザイン
◦�ふるさと寄附金の増収に向けた取り組み
◦�会計年度任用職員の処遇と男女比
◦�DX推進に向けた体制と取り組み
◦�オレンジゆずるバスのバス停へのベンチの設置
◦�ワンウェイ箕面滝道観光の結果と今後の展望
◦�市内での大阪・関西万博の機運醸成
� など

（審査議案／請願１件、条例７件、予算９件、
その他１件）

条例制定 箕面市道路附属物駐車場条例�
◦�駐車料金を無料にする場合の条例制定の必要性

条例改正 箕面市都市公園条例�
◦�現在、都市公園内にある集会所の数や使用方法

当初予算 令和５年度一般会計�
◦�市民会館ホール棟の跡地活用の方向性
◦�農業次世代人材投資事業の運用
◦�都市計画道路国文都市４号線の整備の進

しん
捗
ちょく
や今後

の計画
◦�歩道にベンチを設置する計画の策定※
◦�万博の桜2025箕面市版での植樹の場所
◦�森林整備計画の止々呂美地区への拡大
◦�救急車に設置する自動心臓マッサージ器の機種選定
や耐用年数

補正予算 令和５年度一般会計�
◦�かやのさんぺい橋のリニューアルに至る経過やデザ
イン、周辺景観との調和

当初予算 令和５年度水道事業会計�
◦�動力費における電気やガス代の高騰による軽減措置
◦�コロナ禍での供給単価の推移
� など

（審査議案／条例５件、予算２件）

条例制定 箕面市立市民ギャラリー条例※�
◦�市民が使いやすい施設利用料金の設定

条例制定 箕面市犯罪被害者等支援条例�
◦�市外や府外への転居の際の切れ目のない支援

補正予算 令和４年度一般会計�
◦�幼稚園や保育園などの送迎時の安全対策の具体化

当初予算 令和５年度一般会計�
◦�北朝鮮による日本人拉致問題の啓発推進
◦�性的マイノリティーへの理解を深める取り組みと今
後の対応
◦�あいあい園移転先の立地や環境
◦�子ども成長見守りシステムのデータ活用と課題
◦�森町や止々呂美地域ほか、市内の保育士確保策
◦�保育所入園の選考基準の公表方法
◦�子育て支援センターの一時縮小期間中の機能維持

◦�不審者対応の強化
◦�支援教育の充実に向けた市独自の取り組み
◦�スケートボードパーク整備の方針や懸念事項
◦�部活動地域移行の取り組みや今後の進め方
◦�学校のプールの在り方と室内温水プールの整備
◦�いじめとヤングケアラーへの対応
◦�学校施設の改修や改築の計画
� など

（審査議案／請願１件、条例３件、予算12件、
その他１件）

条例改正 �箕面市廃棄物の発生抑制、資源
化、適正処理等に関する条例�

◦�燃えるごみ専用袋の福祉加算対象の拡大

当初予算 �令和５年度一般会計�
◦�必要な手続きが分かる市ホームページの手続案内サ
ービスやおくやみ窓口の運用に向けた検討
◦�市民満足度アンケートの対象者抽出と調査方法
◦�重度障害者等就労支援特別事業の実施経緯
◦�グループホームの家賃補助の見直し
◦�環境クリーンセンターでの障害者雇用
◦�がん患者のためのアピアランスケア助成

当初予算 令和５年度特別会計介護保険事業費�
◦�重層的支援体制整備事業への移行準備計画
◦�運動トレーナーによるシニア向け体操指導の実施
拡大

当初予算 令和５年度病院事業会計�
◦�経営改善の取り組みと職員の退職状況
◦�ロボット手術センター設置の効果※

その他 指定管理者の指定の一部変更の件（箕面市
立あかつき園及び箕面市立ワークセンターささゆり）�
◦�建て替えに向けた基本計画策定のスケジュール
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／山根ひとみ　名手宏樹、尾﨑夏樹、楠政則、内海辰郷民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／村川真実　副委員長／船瀬泰孝　田中真由美、武智秀生、川上加津子文教常任委員会

※�箕面船場阪大前駅の開業に合わせ、駅エントランス地下３階に、
市民ギャラリーを開設します。

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／高橋竜馬　神田隆生、中西智子、桃山悟、藤田貴支総務常任委員会

※�令和５年４月１日から、全ての自転車利用者は、ヘルメットの
着用が努力義務となりました。

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、競艇など
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／大脇典子　増田京子、牧野芳治建設水道常任委員会

※�市民が外出中にひと休みできる場づくりとして、ベンチ設置計
画を策定します。

※�市立病院内にロボット手術センターを設置し、最新型内視鏡手
術支援ロボット「ダビンチ�Xi」を導入しています。

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ
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反対 賛成

紹介議員を通じて、
議長へ請願書を提
出します

希望すれば、委員
会で提出者が意見
や思いを述べるこ
とができます

採択されたものは
市や教育委員会な
どに送付され、議
会はその処理の経
過、及び結果の報
告を求めることが
できます

請 願 とは

市などへの意見や要望を、紹介議員を通じて市議会へ提出する制度
※憲法第16条の規定により、国民に保障された請願権に基づきます 他にも

という制度があります
全議員に配布し、議会としての
取り扱いを決定します

陳情（要望）

請願と違い、紹介議員は不要

※�詳しい提出方法は、
市議会ホームページ
をご覧ください

採決採決提出提出 意見陳述意見陳述

市議会には、
年間約30件の請願、陳情書
が提出されています！

※常時受け付けていますが、
　各定例会ごとに取り扱うため、
　提出期限を設けています

本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

全ての討論を動画で視聴できます

動画の内容は公式記録ではありません。
箕面市議会 検索

原案　市税を主な財源として、市が行う事業の
大部分を経理する中心的な会計である一般会計
の令和５年度当初予算。歳入歳出予算総額658
億7,000万円、道路・交通安全施設維持補修事
業などの継続費、総合保健福祉センター省エネ
改修事業などの債務負担行為　ほか

修正案　（神田隆生議員ほか４名提出）
（仮称）箕面船場第二駐車場整備事業及び同駐車
場管理運営事業、箕面今宮線道路安全対策事
業、自転車利用環境整備工事の予算を削減し、
その財源を小・中学校の給食費の無償化に充て
ようとするもの。

可決

否決

令和５年度箕面市一般会計予算

開催される。コロナ禍も一定の落ち着きを見せ
てきた中、さまざまな施策を着実に実行される
ことを願い、原案に賛成。（維・桃山）
●予算に100点満点はないと考えている。限
られた財源の中で、可能な範囲で市民の要望に
応え、まちの発展につながる内容であるかが重
要。今回の予算に関して一定の評価をする。理
事者が今定例会で議論された内容をしっかりと
認識した上で、新年度の予算執行や事業運営に
取り組むことを望む。（政・高橋）
●止々呂美地区における森林整備、新たな消防
拠点の用地確保、市道箕面今宮線の歩行者や車
両通行の安全確保、高齢者対策のベンチ設置、
公園のリニューアルなど、安全・安心のまちづ
くり、景観に配慮したみどり豊かな住宅都市、
市民サービスのさらなる向上を実現する予算と
されているため、原案に賛成。（自・牧野）
●個人情報の利活用をはかるマイナンバーカー
ドの発行促進に反対。就学援助は子育て日本一
に見合っておらず、所得基準を1.3倍に戻し、
学校生活を支えるべき。市道箕面今宮線の道路
安全対策は、工法変更の説明が不十分なため、
住民との話し合いを継続し、川合・山之口土地
区画整理は計画を見直すべき。（共・村川）
●修正案は、物価高騰に対し、子どもの健やか
な成長を社会全体で応援するため、小・中学校
の給食費無償化を提案するもの。原案の民間の
駐車場や、まちのみどりを撤去する自転車レー
ンの整備に反対。市道箕面今宮線の工事は、工
法変更や安全対策など、住民への丁寧な説明会
が必要と考えるため、修正案に賛成。（市・中西）

修
正
案
反
対

原
案
賛
成

修
正
案
賛
成

原
案
反
対

●令和５年度は、北大阪急行延伸線が開業す
る。これは、昭和45年の大阪万博から発展し
てきた本市がさらなる発展を遂げるためにこれ
以上ない事業。２年後には、大阪・関西万博も

モーターボート競走開催業務などの事業を経理する
公営企業会計の令和５年度当初予算。総事業費865
億7,800万円。一般会計へ30億円繰り出し、北大阪
急行線延伸整備事業などへ充当する。

●収益を34億円と見込み、そのうち30億円を
一般会計に繰り出す計画である。昨年度は20億
円であったことを思うと、競艇事業局の覚悟と意
気込みを感じる。現在も日本財団を通じて国内外
の公益事業に還元されており、特別競走の再開
で、さらに公益事業に活用される。（政・川上）
●ボートレース事業の収益は、現在北大阪急行線
延伸の財源に活用され、次は新市立病院建設財源
などに活用予定。全箕面市民があまねく恩恵を受
けている。この予算に反対することは今までの、
そしてこれからの本市のまちづくりや市民生活を
否定することにほかならない。（自・牧野）
●日本は公営ギャンブルなどを除き、刑法で賭
博を禁じている。原則禁止の賭博が、公営ギャ
ンブルとして特別法で認められているにすぎな
い。そうである以上、事業の拡大には抑制的で
あるべき。日本共産党は、このボートレース事
業とその事業拡大に反対してきた。（共・神田）

賛 

成

反 

対

令和5年度箕面市
ボートレース事業会計予算可決

事業の沿革・現行プラン採択の経緯などを明らかに
し、議会が、その在り方や進め方を改めて検討する
とともに、市長に対し、工事前に桜井地域で説明会
を開催するほか３点を強く求めることを願う。

●請願者が独自アンケートを4,000件配布。回
答429通の自由記述に2014年の計画でのロー
タリーやみどりの配置を求める声が多く、｢歩いて
暮らせるまち、緩やかに時間の流れるまち｣ が駐
車場に変わった経過の説明不足は否めない。住民
自治を進めるには説明会は不可欠。（市・増田）
●２回開催した説明会での意見に対し、「西側歩
道の拡幅、街路樹やトイレ整備も検討し、それ
らを踏まえ計画を立て直し、地元に周知する。
また、説明会は開催しないが、地元からの問い
合わせには丁寧に対応する」と市から回答して
いるので、本請願には反対する。（政・大脇）
●本事業は平成28年度からこれまで市民に説明
し、市議会で予算を議論し、承認してきたもの
で、最終必要な予算も令和４年度当初予算の審
議で完了している。今の段階で事業の在り方や
進め方を改めて市議会で検討する段階でなく、
必要な手続きは市が踏んでいる。（自・牧野）

賛 

成

反 

対

市がすすめる桜井駅前地区整備
事業についての請願不採択

●池田市や吹田市、交野市など府内７市では意
見書採択、兵庫県では全会一致で可決。助成制

賛 

成

反 

対

度も府内は貝塚市で、全国では123市町村で実
施が拡大。意見書の提出は高齢者の健康維持の
保障につながると考え、賛成。（共・村川）
●３年前の同様の請願提出時に、対象者の絞り
込みや補助額の精査が不十分で否決されたが、
今回の請願はさらに内容的に劣っている。対策
は必要だが、補聴器購入時の少額補助だけでは
十分な効果は期待できない。（自・中井）

加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的
補助制度の創設を求める請願（意見書採択）

国において加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的
補助制度の創設を求める意見書（案）の採択を求める
請願。

不採択

●地域のみなさんの要望に加え、課題であった
一時駐車スペースの確保にもつながるので賛成。

今後は、長時間利用を排除する方策を協議する
とともに、みどりを配置し地域の憩いの空間と
なるよう整備を進めてほしい。（維・神代）
●道路上に有料駐車場を設置するための条例で、
買い物や送迎用などの短時間利用のためとしてい
るが、長時間利用も可能。みどりの配置も少なく
歩いて暮らせる魅力あるまちの玄関口とはならな
いため、再考が必要と付し、反対。（市・増田）

箕面市道路附属物駐車場条例
制定の件可決

道路法第２条第２項第７号に規定する道路の附属物と
して、駐車料金を徴収する箕面市立桜井駅前駐車場を
設置し、指定管理者制度を導入する旨を定めるもの。

賛 

成

反 

対

賛 

成

修
正
案
反
対

原
案
賛
成

賛 

成

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ

討
論
討
論
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採決に付された49議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対

政
策
会
派

箕面政友会 大阪維新の会 自由民主党 公明党 日本
共産党

市民派
クラブ

議
決
結
果

議
員
名

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

川
上
加
津
子

内
海
　
辰
郷

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

神
代
　
繁
近

武
智
　
秀
生

船
瀬
　
泰
孝

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

岡
沢
　
　
聡

村
川
　
真
実

神
田
　
隆
生

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

令和５年度
当初予算

令和５年度
箕面市一般
会計予算

（原案） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

（修正案：神田
隆生議員ほか
４名提出）

× × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ 否
決

令和５年度箕面市特別会計
国民健康保険事業費予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

令和５年度箕面市特別会計
後期高齢者医療事業費予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 可

決

令和５年度箕面市病院事業
会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

令和５年度箕面市ボート
レース事業会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

桜井駅前に駐車
場を設置する議
案

箕面市道路附属物駐車場
条例制定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

都市公園内への
集会所の設置に
伴う改正

箕面市都市公園条例改正
の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

市営借上住宅の
期間満了に伴う
改正

箕面市営住宅管理条例改正
の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ × 可

決

委員の任命に伴
う議案

箕面市教育委員会委員の
任命について同意を求め
る件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 同
意

指定管理者制度
や利用料金の導
入、評価委員会
の設置に伴う改
正

箕面市病院事業の設置等
に関する条例改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

箕面市病院事業の設置等
に関する条例改正に対す
る附帯決議

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 採
択

令和５年度
補正予算

令和５年度箕面市病院事
業会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

加齢性難聴者の
補聴器購入に対
する請願

加齢性難聴者
の補聴器購入
に対する公的
補助制度の創
設を求める請
願

（意見書採択）× × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○
不
採
択

（箕面市にお
ける公的補助
制度創設）

× × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○
不
採
択

桜井駅前地区の
整備に関する請
願

市がすすめる桜井駅前地区
整備事業についての請願 × × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○

不
採
択

議長（箕面政友会：中嶋三四郎）は採決には加わりません。
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公共施設の整備は土地所有者や周
辺住民に説明し、理解を得ること
から始まる。（仮称）ワークセンター
小野原では、一切説明もせずに土
地を買収した。この市民不在の手
続きをどう考えているのか。
土地取得時の説明が不足していた
点は真

しん
摯
し
に反省し、市として進め

るべきは、地域住民に理解いただ
けるまで誠心誠意説明を尽くすこ
とと考えて
おり、引き
続き丁寧な
取り組みを
進めていく

問

答 。

市における少子化対策「箕面で子
どもを産んで育てる」環境づくり
の取り組みを問う。
出生数減少の中、さらに危機感を
持ち、産んで育てたいまちに絞っ
た取り組みは重要と認識している。
自治会の入会促進と退会防止のた
めにDXの促進を願うが、市の取

り組みを問う。
役員の負担軽減が重要であり、SNS
回覧板の導
入などがそ
の一助とな
ることを期
待している。

問

答

問

答

市道箕面今宮線の歩道整備で水路
暗
あん
渠
きょ
化の工法が管路工法に変更さ

れた。沿道の住民が説明会の開催
を要望しているが、今後の対応は。
丁寧に戸別訪問をして説明してき
た。また、広報紙への掲載や資料の
戸別配布を実施しており、引き続き
問い合わせには丁寧に対応していく。

安全は全てに優先する。リスクを
伴う管路工法は一旦凍結し、工事
の優先順位の変更を切望するが、
見解は。
安全性を確認している管路工法を
凍結する考えはなく、道路構造上
課題があれば、優先順位づけ基準
に基づき安全対策を進めていく。

問

答

問

答

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

小野原西粗
そ

造
ぞう

成
せい

・
耐震性貯水槽工事の説明を

道路安全対策事業での
信頼性確保に向けて

本市の少子化対策
自治会DXの推進

大阪維新の会

武
たけ

智
ち

　秀
ひで

生
お

大阪維新の会

桃
もも

山
やま

　悟
さとる

大阪維新の会

山
やま

根
ね

　ひとみ

討論、採決委員会での審査代表質問 議案の審議定例会の流れ 一般質問

～市政のここが聞きたい～
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マスクの解禁
サントリーサンバーズ

インクルーシブ教育を
推進していくために

旧教育センターの
跡地活用

自転車保険の加入促進

貧困の連鎖を断ち切る施策
の効果検証はより丁寧に！

市の社会教育関係団体に
認められる審査は

教職員の欠員状況と
講師配置の現状

川合・山之口土地区画
整理事業の見直しを

（仮称）ワークセンター
小野原の早期開設を

マスク解禁について見直し方針の
内容が市民の間に浸透することが
大切であると考えられ、今後とも
浸透をはかられることを求める。
ホームページなどでの情報発信を
継続し、５類感染症への移行に向
け、国や府の方針を注視しながら、
分かりやすい情報発信に努める。

昨シーズン２冠を達成したサント
リーサンバーズは本市が本拠地で
我がまちの誇りである。今後とも
後援されることを求める。
サンバーズ主催のバレーボール関
係のイベントを後援し、広く市民
に参加を促すための広報活動など
に協力している。今後も応援する。

問

答

問

答

支援学級在籍生徒へのいじめ重大
事態事案があったため、支援教育
方針を策定し、通級指導教室を全
校設置するが、教員の確保状況は。
通級指導教室は、令和５年度当初
から全小・中学校への設置をめざ
しており、通級指導担当教員は全
て府費の教員が配置される予定。

これまでの「ともに学び、ともに育
つ」教育をさらに推進するには、箕
面市人権教育基本方針などの見直し
が必要だが、教育委員会の見解は。
箕面市人権のまち推進基本方針及
び新箕面市人権教育基本方針は、
令和５年度中の改定をめざして現
在見直しを行っている。

問

答

問

答

現在のあいあい園は市立病院と併
設しており、隣接するメリットが
大きい。市立病院とともに移転す
ることを考えなかったのか。
市立病院移転までの診療所の併設
改修費用や移転場所の整備費用、市
立病院移転予定地の空地への整備
を検討したが、難しいと判断した。

リハビリテーション機能や、診療
機能をもつ診療所を併設した児童
発達支援センターの役割と、本市
では、どのような事業をするのか。
障害児の発達支援の入り口機能な
ど、地域での支援の中核的な役割
を担う。本市は家族などに、相談
や助言、必要な援助などを行う。

問

答

問

答

通勤・通学時などに市道中央線沿
いにおいて、自転車と歩行者がぶ
つかりそうになる状況を度々目に
する。自転車保険の加入を促進す
べきと考えるが、市の取り組みは。
市内の学校や公共施設、自転車事
業者に配布・掲示を依頼している
啓発用チラシやポスターに、自転

車でも事故によって高額な賠償金
が発生することなどを明記し、保
険加入の重
要性を伝え
ていく。

問

答

本市では貧困の連鎖を断ち切る施
策を実施しており、その効果は箕
面子どもステップアップ調査で検
証されている。特に支援が必要な
児童生徒は調査の数値に加え、学
校や保護者などさまざまな意見を、
総合的に判断して実施すべきと考
えるが、見解は。

生活困窮世帯の児童生徒は、置か
れている環境や課題にさまざまな
ケースがある。それらが複雑に絡
み合う場合も多いため、調査によ
る効果検証や費用対効果に加え、
学校や保護者からの意見も参考に、
貧困対策の施策の中で総合的に判
断していく。

問 答

令和４年度に産育休の代替講師の
配置がないのは、1校だけではな
い。支援学級や生徒指導の担当者
などが病休、1校で病休が何人もい
るなどさまざまな理由で欠員があ
る。学校現場を疲弊させないため
には、欠員を出さないことが大事。
解決策と令和５年度の状況は。

１学期中に産育休を取得予定の教
諭がいる場合、４月１日から前倒
しで講師を任用できる制度を活用
する。また、欠員情報を早く得る
ため学校と連携しつつ、欠員の充
足に努める。現時点で、小学校の
授業支援員５人、中学校の常勤講
師２人、非常勤講師１人が未決定。

問 答

子どものスポーツ活動を指導して
いるかたから「社会教育関係団体
として認められて活動したい」と
要望をいただいた。どんな審査で、
市が認める社会教育関係団体にな
れるのか。公共施設の減免規定を
適用している団体を全て公表すべ
きではないか。

これまで統一的なルールはなく、
その折々で判断してきており、統
一的な基準・ルールの導入など、
認定登録制度を現在検討している。
また、市の機関が認める団体は、
他の減免規定が適用されている団
体を公表していないのと同様に公
表しておらず、今後も同様の考え。

問 答

市街化調整区域であり、自然と里
山景観が美しいこの地域を一変さ
せる川合・山之口土地区画整理事
業計画を見直して、少しでも里山
景観と自然環境を保全する方向へ
の転換を求める。
地元でのまちづくりの方針や土地
利用計画の検討状況を踏まえ、現

在都市計画や景観のルールを検討
しており、審議会にて学識経験者
の意見など
を聞きなが
ら、地元と
連携し手続
きを進めて
いる。

問

答

１年前に開設される予定であった
が、「近隣住民の理解を得るため一
定の期間が必要」と棚上げ状態と
なっている。あかつき園の再整備
と（仮称）ワークセンター小野原の
開設を一体的かつ、同時並行で進
め、同時に決着すべきと思うが、
見解は。

（仮称）ワークセンター小野原の整
備には、地域住民の理解を得るた
めに一定の期間が必要。老朽化し
ているあかつき園の再整備は喫緊
の課題で、工事期間中の代替施設
の考え方や、必要となる機能の整
備などを基本計画で整理し、建て
替え工事の早期着手をめざす。

問 答

大阪維新の会

尾
お

﨑
ざき

　夏
なつ

樹
き

市民派クラブ

増
ます

田
だ

　京
きょう

子
こ

箕面政友会

大
おお

脇
わき

　典
のり

子
こ

自由民主党

船
ふな

瀬
せ

　泰
やす

孝
たか

自由民主党

藤
ふじ

田
た

　貴
たか

支
し

箕面政友会

川
かわ

上
かみ

　加
か

津
づ

子
こ

日本共産党

名
な

手
て

　宏
ひろ

樹
き

日本共産党

神
かん

田
だ

　隆
たか

生
お

箕面政友会

内
うつ

海
み

　辰
たつ

郷
くに

討論、採決委員会での審査 一般質問代表質問 議案の審議定例会の流れ
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

5  31～6  23 開催予定次回定例会のお知らせ

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

➡  次号は、令和5年8月15日発行予定です

今回の取材担当 ： 高橋 竜馬、武智 秀生 vol.28

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
場合は、議会事務局へご連
絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

　市内には、小学校区ごとに住民とともに地域
づくりを行う拠点として、「ささえあいステーシ
ョン」が設置されています。今回はそのうちの
１つ、中小校区のコミュニティカフェ「ぶらりカ
フェ」に伺いました。
　このカフェは毎月第２・第４木曜日の10時か
ら、コミュニティセンター中小会館で開かれて
おり、当日もたくさんの地域のかたであふれ、
コーヒーや抹茶を飲みながら、さまざまな話題
で盛り上がっておられました。
　年齢を問わず、地域のみなさんが気軽に立ち
寄り、つながりがもてる場は必要不可欠であり、
こうした活動の継続が活気ある地域づくりにつ
ながることを改めて感じました。

地域の憩いの場地域の憩いの場
中小校区「ぶらりカフェ」中小校区「ぶらりカフェ」

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）

1 2
文教

3

常任委員会

4 5
民生

6 7 8
建設水道

9
総務

10

常任委員会 常任委員会

11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 24

本会議② 本会議③

6 June 

Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

28 29 30 31

本会議①

5 May 2023
10時開会

令
和
5年（

2023年
）5月

15日
発
行

み
の
お
市
議
会
だ
よ
り

vol.131
編
集
・
発
行
／
箕
面
市
議
会
広
報
委
員
会

〒
562-0003　

大
阪
府
箕
面
市
西
小
路
4-6-1

TEL（
072）724-6705

／
FAX（

072）724-1568


	131_01
	131_02-03
	131_04-05
	131_06-07
	131_08-09
	131_10-11
	131_12-13
	131_14-15
	131_16

